<u>Information de suivi de la comparution de SPAC au OGGO le 14 avril</u>

1) BQ MP Julie Vignola: Combien de congélateurs et de réfrigérateurs ont été utilisés à ce jour ?

Extrait:

Mme Julie Vignola: Merci beaucoup.

On a aussi commandé 100 réfrigérateurs et 700 congélateurs pour le stockage. Combien de ceux-ci sont utilisés actuellement?

L'hon. Anita Anand:

C'est exact. Nous avons commandé des fournitures, notamment des seringues, des aiguilles, des pansements de gaze et des congélateurs. Nous avons commandé 700 congélateurs de tailles variées et aux températures de congélation diverses, et 433 de ces congélateurs ont déjà été distribués.

Comme je l'ai déjà dit, il faut garder à l'esprit que les vaccins Pfizer et Moderna sont les chevaux de trait de notre portefeuille de vaccins et qu'il nous faut des fournitures particulières, comme les congélateurs, pour veiller à ce qu'ils puissent être administrés à l'échelle du pays.

Mme Julie Vignola:

Je suis tout à fait d'accord, madame.

L'hon. Anita Anand:

Quant au nombre de congélateurs qui sont utilisés et à la question de savoir si nous en avons assez, je vais demander à Bill Matthews de répondre.

M. Bill Matthews:

Merci, madame la ministre.

On ne parle pas de surplus, mais la majorité des congélateurs ont été distribués aux provinces et aux territoires. L'Agence de la santé publique du Canada serait en mesure de donner les nombres précis, mais nous pensons que les choses se passent très bien du côté des congélateurs, jusqu'à maintenant.

Réponse:

En date du 30 avril 2021, l'Agence de la santé publique du Canada a distribué 1 223 congélateurs, dont 11 types de congélateurs, aux provinces et aux territoires. L'ASPC ne divulgue pas les montants d'actifs distribués aux provinces et territoires individuels.

2) NDP Matthew Green: Il y a deux millions de pieds carrés [d'entrepôt] de plus qu'avant le début de la pandémie ? Est-ce que ce serait plus ou moins que ce que nous avions au total avant de fermer les trois installations de stockage stratégique national d'urgence? Qu'est-ce qui a été distribué [en termes d'EPI et autres fournitures médicales] par rapport à ce qui se trouve dans les entrepôts?

Etrait:

- M. Matthew Green: Il s'agissait d'une observation et il me reste quatre minutes, alors je vais donc maintenant passer à une déclaration que vous avez faite en juillet 2020 dans laquelle vous disiez avoir « acquis » de « grandes » quantités « d'équipement de protection individuelle et d'autres fournitures médicales afin de répondre aux besoins (...) des travailleurs de la santé de première ligne ». Quel est le niveau actuel d'équipement de protection individuelle et de fournitures médicales que nous avons acquis et dont nous disposons pour nos travailleurs de la santé de première ligne?
- **M. Bill Matthews:** Je pense que nous avons plus de deux milliards d'articles d'équipement de protection individuelle.

Pour ce qui est de savoir la quantité qui a été distribuée et ce qui se trouve dans des entrepôts dont le gouvernement fédéral est propriétaire ou qu'il gère — et dans ce cas, l'Agence de la santé publique —, nous allons devoir leur poser la question, mais seulement pour vous donner un ordre de grandeur, pour ce qui est de l'espace d'entreposage utilisé par l'Agence de la santé publique du Canada, nous en sommes à plus de deux millions de pieds carrés, par rapport à ce dont nous disposions au début de la pandémie, simplement pour vous donner une idée du volume...

- **M. Matthew Green**: À titre de précision, par votre entremise, monsieur le président, il y a deux millions de pieds carrés d'entreposage de plus qu'au début de la pandémie?
- M. Bill Matthews: Je pense que c'est le chiffre exact.
- **M. Matthew Green**: Reconnaîtriez-vous publiquement alors, en nous donnant simplement votre opinion personnelle et professionnelle, qu'il s'agissait sans doute d'une erreur de mettre la clé sur la porte de trois centres de réserve nationale stratégique d'urgence au pays sous prétexte que nous n'avions pas besoin de cet espace et que cela nous permettrait d'économiser quelques centaines de milliers de dollars?
- M. Bill Matthews: Je pense que la seule chose que je dirai sur ce point, monsieur le président, c'est qu'il est clair que la pandémie a necessité beaucoup plus d'approvisionnement en conjonction avec les provinces, si bien qu'il y en a beaucoup plus qui passe par l'Agence de la santé publique qu'auparavant. Il a donc fallu accroître l'espace dont on disposait.
- **M. Matthew Green**: La superficie de cet espace est-elle supérieure ou inférieure à celle que nous avions au total avant la fermeture de ces trois installations essentielles de la Réserve nationale stratégique d'urgence?

M. Bill Matthews: Je ne suis pas certain, monsieur le président, car je ne connais pas la superficie de cet espace donné en mètres carrés.

M. Matthew Green: Ce serait intéressant, et j'ai hâte de le savoir.

Réponse:

Avant la fermeture des trois entrepôts, la superficie totale des entrepôts de la réserve nationale stratégique d'urgence (RNSU) était 214 818 de pieds carrés. Afin de répondre à la pandémie de COVID-19, de l'espace total de l'entrepôt est maintenant 2 102 500 de pieds carrés.

L'Agence de la santé publique du Canada a distribué plus d'un milliard unités d'équipements de protection individuelle, fournitures auxiliaires pour vaccins et d'autres instruments médicaux aux provinces et territoires afin de soutenir les travailleurs de la santé.

La RNSU maintient un inventaire d'environ d'un milliard unités d'équipements de protection individuelle, fournitures auxiliaires pour vaccins et d'autres instruments médicaux.

3) LPC MP Patrick Weiler: Quel est le niveau d'investissement par habitant du Canada dans COVAX par rapport aux autres pays du monde?

Extrait:

M. Weiler: Cela pourrait être ma dernière question, car mon temps de parole achève.

Pour en revenir au programme COVAX, quel est le niveau d'investissement par habitant du Canada dans le programme COVAX, comparativement aux autres pays du monde?

M. Bill Matthews: Le Canada est l'un des principaux contributeurs au programme COVAX du point de vue des contributions financières. Nous sommes donc parmi les premiers.

Monsieur le président, nous pourrions probablement vous revenir avec un classement exact, si cela s'avère utile ou s'il y en a un de disponible, mais je sais que nous sommes l'un des pays en tête sur le plan des contributions.

Le président: Merci, monsieur Matthews, merci, monsieur Weiler.

Réponse:

• Le Canada est un membre fondateur et un fervent adepte du système COVAX. Le système COVAX possède deux créneaux : un créneau d'autofinancement pour les économies à revenu élevé et un créneau de garanties de marché pour appuyer les économies à revenu faible et moyen.

Créneau d'autofinancement COVAX

- Nous participons à la tranche d'autofinancement pour obtenir des vaccins pour la population canadienne et aider le système à accroître son pouvoir d'achat et à fournir des garanties de volume dans une gamme de vaccins candidats prometteurs. Cela a permis aux fabricants de vaccins de faire des investissements précoces et à risque dans la capacité de fabrication, offrant ainsi aux pays et aux économies participants les meilleures chances d'accéder rapidement aux doses d'un vaccin réussi contre la COVID-19.
- Même si le Canada s'est engagé publiquement à hauteur d'environ 220 millions de dollars canadiens envers le système pour acheter jusqu'à 15 millions de doses à l'intention des Canadiens, de nombreux participants de la tranche d'autofinancement n'ont pas indiqué publiquement leur investissement total ou leurs objectifs de couverture de la population. Cette information est traitée de manière confidentielle par le système COVAX, à moins qu'elle ne soit divulguée par le pays, ce qui rend les comparaisons internationales difficiles.
- À ce titre, pour ce qui est du mécanisme d'autofinancement COVAX, aucun calcul du niveau d'investissement par habitant n'est possible.

Créneau de garanties de marché

• Le Canada est également un donateur au mécanisme de garantie de marché COVAX. Les donateurs souverains, y compris le Canada, fournissent des contributions par l'intermédiaire de l'aide publique au développement pour acheter et livrer des doses de vaccins aux 92 économies à revenu faible et moyen inférieur admissibles à l'aide publique au développement.

- Le Canada s'est engagé à verser près de 325 millions de dollars canadiens au titre du mécanisme de garantie de marché COVAX. Cela comprend une contribution initiale d'environ 30 millions de dollars canadiens en juin 2020, la somme de 220 millions de dollars canadiens annoncée le 25 septembre pour soutenir l'achat de doses de vaccins et celle de 75 millions de dollars canadiens pour faciliter la livraison et la distribution de vaccins COVAX pour les participants à revenu faible et moyen, y compris un investissement ciblé pour mettre en place un mécanisme au sein du système COVAX afin que les pays puissent partager tout excédent de doses de vaccins.
- Le tableau ci-joint fournit la ventilation par habitant des investissements que les donateurs souverains ont faits au mécanisme de garantie de marché COVAX. D'après les contributions actuelles, le Canada se situe au sixième rang parmi les contributeurs par habitant concernant l'achat, la distribution et la livraison des vaccins en appui au mécanisme de garantie de marché COVAX.
- **4) CPC Kelly McCauley:** Qui a pris la décision de sensibiliser les gens à la COVID lors du Super Bowl dans le cadre d'une publicité?

Etrait:

- M. Kelly McCauley: Qui a pris la décision de sensibiliser les gens à la COVID lors du Super Bowl dans le cadre d'une publicité qui a coûté 182 000 \$?
- M. Bill Matthews: Monsieur le président, normalement et je ne peux vous parler précisément de ce cas —, le contenu ou les choix publicitaires relèvent du ministère...
- M. Kelly McCauley: C'était SPAC, Services publics et Approvisionnement Canada.
- **M. Bill Matthews:** Pour ce qui est du ministère responsable, si je me souviens bien, il s'agissait de Santé Canada dans ce cas, car le contenu portait sur la sensibilisation à la COVID, mais nous pouvons vérifier et vous revenir, monsieur le président.
- **M. Kelly McCauley**: Pourriez-vous nous revenir, s'il vous plaît? Je suis pas mal certain qu'il s'agissait de SPAC, ou que la facture a été envoyée à SPAC.

Réponse:

C'était la décision de l'Agence de la santé publique du Canada de faire de la publicité sur le Super Bowl 2021.

SPAC gère le contrat de l'agence de coordination, l'organisation du secteur privé qui planifie et achète le placement média pour le gouvernement du Canada.

L'agence de coordination a réservé l'espace pour le Super Bowl et a émis les factures à cet égard à l'Agence de la santé publique du Canada dès qu'elles ont été vérifiées.

Pays	Contribution totale (en millions de dollars américains)	Population (en millions)	Don par habitant (en dollars américains)	Classement par habitant
Suède	281	10.38	27.071	1
Norvège	141	5.291	26.649	2
Allemagne**	1,093	83.166	13.142	3
États-Unis***	4,000		12.068	
Royaume-Uni	735		10.827	
Canada*	250		6.571	
Islande	2		5.495	7
Pays-Bas	83		4.751	
Arabie Saoudite	153		4.471	
Qatar	10		3.578	
Danemark	16		2.741	
Liechtenstein	0.1		2.632	
Monaco	0.1		2.632	13
Suisse	22		2.567	
Australie	61		2.365	
Nouvelle-Zélande	12		2.341	
Koweit	10		2.262	17
France	118	67.399	1.751	18
Italie	103		1.708	19
Japon	200	125.41	1.595	20
Luxembourg	1		1.580	
Espagne	59		1.243	22
Commission européenne	477	447.706	1.065	23
Irlande	5	4.977	1.005	24
Singapour	5		0.863	25
Belgique	5		0.435	
Finlande	2		0.362	27
Austriche	2	8.935	0.224	28
Corée	10	51.709	0.193	29
Grèce	2		0.186	
Portugal	1		0.097	
Estonie	0.1		0.075	
Colombie	1		0.020	
Bhoutan	0.01		0.013	
Philippines	0.1	108.1	0.001	35

Remarques

Source de données concernant les contributions : Gale 5 mai 2021, https://www.gavi.org/sites/default/files/covid/covax/COVAX-AMC-Dono

^{*} La contribution du Canada comprend des fonds pour l'achat et la distribution.

^{**} L'Allemagne a promis 980 millions d'euros supplémentaires le 19 février 2021, dont 700 millions d'euros pour l'achat de fournitures de vaccin d'euros pour l'obtention de vaccins aux fins humanitaires via le tampon humanitaire du mécanisme de garantie de marché COVAX et 180 millio

^{***} Les États-Unis ont approuvé 4 milliards de dollars américains pour que Gavi achète et distribue des vaccins contre la COVID-19 à l'intention mécanisme de garantie de marché en 2021 pour l'achat de vaccins.